
Accompagner son enfant à la maison dans sa scolarité 
 

Pourquoi est-ce important ? 

 La réussite scolaire de son enfant ne dépend pas seulement de l'enseignant ni 

de son travail fait en classe. Il est très important pour son enfant que le lien école 

maison soit fait. Cette réussite est le fruit d'un travail entre l'enseignant, les parents et 

l'enfant. 

 

 De ce fait, il est important de :  

- Soutenir son enfant : la réussite scolaire et les devoirs sont une responsabilité 

partagée entre l'enfant, les parents et l'enseignant. 

- Se rendre compte des difficultés ou non de son enfant. 

- De voir l'évolution de son enfant. 

- Regarder avec son enfant ses cahiers, c'est lui montrer que vous vous intéres-

sez à ce qu'il fait et c'est important pour lui. 

- Accompagner son enfant tous les soirs, au début de son entrée en primaire, et 

petit à petit, il deviendra autonome. 

 

Comment peut-on aider au mieux son enfant? 

- En instaurant un rituel : le goûter, les devoirs, les jeux, la douche, le dîner, les 

dents, le coucher...l'enfant a besoin d'un cadre. 

- En faisant une pause goûter après la sortie de l'école. 

- Dans la bonne humeur, sans conflit. 

- Dans le calme sans télévision, sans jeux vidéo... 

- En piquant sa curiosité pour voir si votre enfant a bien compris. 

- En trouvant une méthode qui lui soit propre : chaque enfant est différent, les ap-

prentissages ne sont pas toujours les mêmes. Certains enfants ont besoin de pas-

ser par le jeu pour comprendre les choses, d'autres comprennent juste en relisant 

leur leçon. Cette méthode l'aidera et le stimulera dans sa manière personnelle 

d'apprendre ses leçons, de faire ses devoirs ; votre enfant aura de plus en plus 

confiance en lui. 

- En le valorisant, en l'encourageant en cas de difficultés 



- En passant par les acquis pour petit à petit arriver sur les difficultés en douceur 

et ainsi pouvoir les travailler. Ne pas oublier que les échecs font partie des ap-

prentissages. 

- En essayant de trouver des solutions ensemble. 

- En relisant les consignes avec son enfant s'il n'a pas compris. 

- Ne pas faire le travail à sa place : ce n'est pas lui rendre service. 

- En faisant un exemple si cela peut l'aider. 

- Les devoirs sont un moment d'intimité à partager. 

- En lisant des livres avec lui pour l'inciter à prendre goût à la lecture. 

 

Pour résumer, votre enfant deviendra petit à petit autonome en :  

- L'aidant à s'organiser. 

- Instaurant des règles et s'y tenir. 

- Etant patient. 

- Vérifiant son cartable, ses devoirs, ses cahiers. 

- Mettant son enfant dans un endroit calme pour travailler (pas de télévision, ni de 

jeux vidéo...). 

- Supervisant ses devoirs pour s'assurer que tout est « bien fait » et que celui-ci n'a 

pas de difficultés particulières. 

- Respectant son rythme d'apprentissage, il est important pour l'enfant de se voir 

faire des progrès. 


